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今平湖客户端

■记 者 胡佳英
通讯员 曹金凤

■记 者 华婷婷
通讯员 倪春军 凌真烈

本报讯 党旗飘扬、专班出
征。日前，曹桥街道党建统领共
同富裕“八大模式”发布暨“阳光
共富”项目启动仪式正式举行，
从多维度和多层面绘就了富有

“曹桥味”的共富新路径。
“屋顶上装光伏设备不仅能

发电，还能让我们帮助低收入家
庭增收，我们也走上了共富的道
路。”野马村村民徐福林感慨
道。如何帮扶低收入家庭实现
增收是共富路上的重要命题，为
答好这道必答题，曹桥街道启动

了“阳光共富”项目。在资金筹
集上设置“农户掏一点、银行贷
一点、慈善捐一点、企业帮一点、
政府奖一点”的五个“一点”模
式，单一或组合解决建设资金。
将充分利用农户、村集体、国有
资产闲置屋顶，建设分布式光伏
发电站，通过全电上网和余电上
网形式实现收益，预计每户农户
每年约可实现增收 4000元。收
益主体只需动动手指就可以随
时查询“阳光共富”项目运行情
况以及个人收益。

“阳光共富”不仅能为首期
166户低收入家庭实现增收，也
用实际行动在践行“碳中和新

乡村”的新理念，项目年发电量
可超 200万千瓦时，相当于节约
了 670吨标准煤炭。阳光之下，
未来“阳光共富”还将围绕“低
碳生态乡村”目标，逐步扩大

“阳光共富”覆盖范围。用社会
汇集大作用，用光伏蓄积大能
量，曹桥将走出一条经济、生态
与社会效益互惠共赢的“阳光
大道”。

党建统领、举旗定向。我市
吹响勇当共同富裕新崛起典范
的号角后，曹桥街道结合实际、
群众需求和发展导向，早谋划、
早部署。现场发布的《曹桥街道
党建统领共同富裕“八大模式”

工作方案》把准了“让人民群众
真真切切感受到共同富裕看得
见、摸得着、真实可感”的要求，
为共富发展锚定了方向。

进入新发展、肩负新使命，
如何加速实现共同富裕？曹桥
将答案具化成一项项实实在在
的增收模式。“八大模式”包括投
资股权基金增收模式、盘活闲置
农房增收模式、运营劳务公司增
收模式、创新阳光共富增收模
式、打造区域品牌增收模式、深
化飞地抱团增收模式、整合土地
流转增收模式、发展美丽产业增
收模式，项目覆盖面广、涉及内
容全，多管齐下为曹桥百姓实现

增收。
为让各项模式尽快落地，曹

桥街道还推出四项机制和三大保
障，依托“8+4+3”的工作举措，不
断创新工作模式，增强工作实效，
努力实现闲置农房全盘活、流转
土地全增收、强村项目全持股、农
业产业全服务、家庭劳力全就业，
从而建成党建统领、整体智治的
共同富裕新格局。

党建统领 创新机制

曹桥为共同富裕绘就新路径

■记者 何金妹

本报讯 近日，曹桥街道赛艇小镇（马厩村）
正在紧锣密鼓地布置场景，测量准备搭建舞台，
为丰收节的开幕做准备。今年西瓜灯文化节期
间，我市将在此举办2021中国农民丰收节长三角
农民庆祝活动，主题是平湖·农人喜乐汇——乘
风破浪的农人。

今年的丰收节活动与往年有很大不同，整
个开场前安排了民俗文化表演，在漕兑港河道
内一边是现代的赛艇，一边是传统的龙舟，
两船迎面行驶，展现传统与现代的交融、碰
撞，也展现平湖人民积极进取的拼搏精神。
在正式的开幕式上，情景剧《如画》将是一大
亮点，以数字农业为主题，从一个农民的家庭
生活引出健康文娱活动、村民自治、浙农补等，
体现我市农民对物质富裕和精神富有的更高
追求。

说到今年的丰收节活动，最让市民期待的
就是由平湖和上海金山农民分别组队参赛的

“稻田摸鱼趣味赛”，现场抽签选取赛道，1 个
赛道内 3 支队伍，设置一条青鲤 10 分，锦鲤 20
分，比赛时长 20分钟，以得分最高者为胜。特
别值得一提的是，在这一环节，现场的百姓也
可以自由报名参赛，奖品设置也以农产品为
主。

此外，会场还将设置丰收市集，有农产品展
销、传统小吃品鉴、非遗展示，还有现代农业展
示和耕作文化展示等，在还原我市稻田文化一
角的同时也展示我市智慧农业和数字乡村的发
展成果，突出现代农业的力量。据了解，通过本
次 2021中国农民丰收节长三角农民庆祝活动，
将进一步展示我市农村改革发展成就，凝聚实
施乡村振兴战略的磅礴力量，引领带动全市开
展既体现优秀农耕文化传承、又蕴含新时代精
神的民俗节庆活
动，为广大农民搭
建展示风采的舞
台。

2021中国农民丰收节
长三角农民庆祝活动

稻田摸鱼趣味赛
将在平举行

■记者 王茹彤

本报讯 市妇保院新建项目是政府重点民
生实事项目之一，于 2019年 12月开工建设。目
前，工程迎来重大进展，主体建筑顺利结顶，为
2022年竣工提供了有力保障。

据悉，市妇保院新建项目位于平湖经济技
术开发区永兴路（延伸段）南侧、新兴五路西
侧、福善公路东侧地块。项目总投资 5.74亿元，
总建筑面积 74800 平方米，按照二级甲等妇幼
保健医院标准设计，住院床位 300张，机动车停
车位 533个。截至目前，新院主体建筑 12层住
院楼顺利结顶，住院医技楼完成二次结构的
40%，门诊楼完成二次结构的 80%，后勤楼完成
二次结构的 50%。

“我们目前分三部分施工，预计砌墙班的人
数在40人左右，计划2个月左右完成整体内部的
二次结构和外墙的砌筑。像门诊大楼，共有上下
3层，已经有部分隔墙建造完毕，这段时间工人也
在加班加点施工中，下一步将进入到装饰装修阶
段。”现场执行经理李博文说。

新院建成后，将极大地改善妇保院的医疗环
境，逐渐形成以妇科、产科、儿科等为主，内科、外
科、中医科等基本医疗为辅，以重症医学为技术
支持的“大专科、小综合”格局，打造集医疗、保
健、康复、健康指导于一体的多功能数字化妇产
科医院。

市妇保院新建项目
主体建筑结顶

本报讯 全市全力推进发热
门诊规范化建设，有力落实疫情
防控的措施；反诈的号角在全市
吹响，反诈工作的宣传深入人心；
加强和改进义务教育学校营养午
餐，提高学生就餐标准……这两
年，平湖经济社会各个领域都发
生着巨大变化，而这些变化背后
离不开政协委员提交的一件件提
案。

市政协十三届一次会议以
来，市政协共收到提案 1005件，
经审查立案 931件。这些提案，

不仅承载着人民对美好生活的向
往，更体现着政协委员促进平湖
发展的拳拳之心，履职为民的殷
殷之情。那么，这些提案是怎么
提出来的？这些提案的办理落实
情况怎么样？如何让众多提案鲜
活起来、明亮起来，让更多的群众
了解、感受、参与政协工作？如何
从许许多多提案中，选出高质量
的提案，如何将提案工作做到百
姓心坎里？在届末之年，市政协
面向全体政协委员、党派团体、市
政协各委员活动组和专委会征集
提案故事，旨在通过提案故事，向
各界群众传达提案提出的背景、

调研过程、办理结果和取得的成
效，以及为平湖经济社会发展贡
献的提案力量。

这是市政协首次开展“百姓
心中的好提案”评选。一场活
动，让百姓实实在在地走近了提
案工作。哪些提案能推动平湖
的发展？哪些提案能让百姓看
病不再难？哪些提案能切实改
善生活质量？一场提案评选的
活动让“提案”两个字在各个领
域掀起了热潮。经过前期的宣
传发动，共计征集提案故事 32
个，通过平湖政协微信公众号对
这些提案故事进行了展示。评

选过程通过网络投票、政协机
关、委员活动组和党派团体投票
确定候选提案，经提案委全体会
议讨论，提交主席会议审议通
过，《关于推进我市公立医疗机
构感染性疾病诊疗区域建设的
建议》《关于扼制我市电信网络
诈骗高发态势的建议》《关于全
力打造融沪高新产业新格局的
建议》《关于加强和改进我市中
小学校营养午餐工作的建议》
《关于深化产教融合，培育技能
人才的建议》《关于加快推进平
湖水上旅游发展的建议》《关于
加强社会心理服务体系建设的

建议》《关于加快推进城区生活
垃圾分类工作的几点建设》《关
于有效化解农业经营主体融资
难的建议》《关于破解不动产抵
押登记难点的建议》等 10 件让
群众关心、满意的好提案脱颖而
出。

市政协开展“百姓心中的好
提案”评选，并通过提案背后的提
案故事，是市政协在中国特色社
会主义协商民主之路上的又一次
宝贵而有益的探索实践，展示了
广大政协委员担当有为的履职风
采和高质量的履职成效，展现了
新时代人民政协的新样子。

把提案工作做到百姓心坎里
市政协“百姓心中的好提案”出炉

■记者 居丹荔

■记者 金睿敏 通讯员 赵泽曦

本报讯 近日，当湖街道囤院里安置房项目
验收通过，实现正式交付，进一步改善了当湖街
道农民住房条件。

“我之前到通界花苑看了一下，发现房子户
型蛮不错的，周边环境也很舒适。”当湖街道通界
村村民冯建国原先的住房已经造了30多年了，年
久失修，房屋已有渗水现象，有时下大雨时还会
出现漏水，住在里边既不安全也不安心。今年 5
月，他听说有“老房置换新房”的政策，就立刻交
了申请。

据了解，通界社区囤院里公寓房工程于2019
年开工，整个项目占地面积 15.2亩，总建筑面积
超过 1.5万平方米，总投资超过 5000万元。项目
建造公寓房5幢，共120套房源，包含3个户型，分
别是面积 84.5平方米（36套）、面积 110.5平方米
（44套）、面积125.5平方米（40套）。

当湖街道还将启动建设和合花苑二期项
目，该项目占地面积约 80亩，计划建造 1000套
小高层住宅，预计在今年年底启动建设，于
2024 年完工，进一步将惠民工程做进百姓心
里。

当湖囤院里
安置房项目交付

本报讯 约70%！这是平湖
经济技术开发区今年以来规上数
字经济核心制造业企业产值和增
加值占平湖全市的比值。这样的
占比，是平湖经开实施一条芯片
线、一条百亿产业链、一个超50亿
元企业、一个研究院、一个国家实
验室、一个百亿投资项目等“六个
一”工程，火力全开数字经济发展，
奏响的一首“数字强区”奋进曲。

走进赫芯（浙江）微电子科技
有限公司面积500多平方米的百
级洁净车间里，只看到零星几位
技术人员忙碌的身影，人虽然少，
但氧化、沉积、光刻、刻蚀等一系

列步骤却在有条不紊地进行着，
他们在为声表滤波器 SAW芯片
的研发生产作最后试制。作为高
新技术领域元器件，赫芯研发生
产的声表滤波器 SAW芯片在光
通信领域的射频前端模块中起着
关键作用，是平湖经开通讯电子
中射频通讯新的补充。

一条芯片线，正渐渐有形。
前不久，另一家光芯片领域的企
业——勒威半导体技术（嘉兴）有
限公司开业投产，标志着平湖经
开数字经济尤其是光通信产业的
发展迈出了全新步伐。与此同
时，今年新签约的诚策芯片检测、
奈芯集成电路等项目也都在稳步
推进之中，投产或待投产。前两
年落户经开的航天科工二院 23

所平湖团队也利用自身的科研优
势，建起了一条第四代半导体
——氧化镓晶圆的中试线，已可
小批量稳定生产 2英寸晶圆片，
足够提供给周边的各大院所作科
研用途。至此，一条集设计、制
造、封装和测试于一体的芯片全
产业链已初步建立，这也意味着
平湖经开数字经济“六个一”工程
实施首年，“一条芯片线”工程就
有了重大突破，实现“一季度签
约、三季度收获”的喜人态势。

如果说芯片线是“从无到
有”，那么百亿产业链就是“从小
到大”的跨越。平湖经开力争三
年内实现新能源汽车驱动电机产
业链产值达到百亿规模。在这条
产业链上，尼得科艾莱希斯电子

（浙江）有限公司生产的控制总
成，被送至日本电产汽车马达（浙
江）有限公司、日本电产东测（浙
江）有限公司，与电控、电机、壳体
等其他部件一起组成新能源汽车
驱动电机。区内的上海纳铁福传
动系统（平湖）有限公司同样专注
于生产新能源汽车驱动电机，与
日本电产汽车马达、日本电产东
测共同组成平湖经开新能源汽车
驱动电机生产矩阵。其中，日本
电产汽车马达通过从传统汽车到
新能源汽车的“转型”，力争成为
一家超 50亿元企业，这也是“六
个一”工程之一。

发展，创新是不竭动力。这
也是平湖经开“六个一”工程中，
布局一个研究院、一个国家实验

室的原因。今年 3月，长城汽车
平湖研发中心启动建设，该研究
院将推动平湖经开形成有国际竞
争力的汽车产业发展闭环。今年
4月，航天科工 23所空间态势感
知人工智能实验室挂牌运行，力
争建设成为国家级创新平台，助
力平湖“数字梦”“科创梦”。项
目，是数字经济发展的后劲所在，
这也是平湖经开“六个一”工程中
锚定百亿投资项目招引的原由所
在。眼下，百亿投资项目也正在
洽谈中。

“六个一”工程火力全开

平湖经开奏响平湖经开奏响““数字强区数字强区””奋进曲奋进曲

昨天一早，在林埭镇晒浜
景区内，来自该镇各村的快船
队正在河面上抓紧训练，为西
瓜灯文化节期间即将举行的

“龙乡快船”竞渡赛做准备。
■摄影 王 强 纪亚千

飞桨竞渡


